

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil penelitian mengenai Efektivitas Aparat Pengawasan Internal Pemerintah (APIP) Dalam Pemantauan Tindak Lanjut Hasil Pengawasan Pada Pemerintahan Daerah Di Inspektorat Jenderal Kementerian Dalam Negeri, dapat disimpulkan sebagai berikut :

6.1 Kesimpulan

1. Pencapaian Tujuan, APIP dalam pelaksanaan pemantauan TLHP pada indikator Pencapaian Tujuan sudah optimal, dapat dilihat dari langkah preventif APIP bersama bagian ANEV sebagai fasilitator pemantau TLHP Pemerintah Daerah agar penyelesaian TLHP secara tepat waktu tercapai dengan langkah awal adalah memberikan uraian TL dokumen yang diminta supaya Pemerintah Daerah dapat langsung memahami maksud dan tujuan dari rekomendasi sehingga ada kesepahaman dokumen TL yang dibutuhkan. Dari rekomendasi berupa dokumen apa saja yang harus dilengkapi, selanjutnya berkomunikasi secara isentif dengan Pemerintah Daerah apabila ada masalah dan kendala seperti dalam penyelesaian tindak lanjut atau kepada TLHP pending dapat juga dilihat dari kecilnya skala persentase terjadinya cacat rekomendasi yang dikeluarkan oleh APIP. Pelaksanaan penyelesaian TLHP yang melewati waktu yang ditentukan itu sendiri disebabkan salah satunya oleh tidak adanya sanksi tegas berfokus terhadap Pemerintah Daerah yang tidak menyelesaikan TLHP secara tepat waktu.
2. Integrasi, APIP dalam pelaksanaan pemantauan secara sub indikator prosedur sudah optimal, APIP sudah menjalankan alur pelaksanaan pemantauan dari diterbitkannya LHP kepada Pemerintah daerah sampai pembuatan Risalah kepada Pemerintah Daerah yang sudah menyelesaikan TL Rekomendasi. Namun secara sosialiasi atau pun komunikasi selama ini APIP belum optimal, yang saat ini masih dibantu oleh bagian ANEV untuk menjadi media sektornya, salah satunya dalam menghubungi Pemerintah

Daerah untuk peng *upload* an dokumen pendukung.

Hal ini dikarenakan kesibukan APIP yang tidak hanya melaksanakan pekerjaan TLHP Pemerintah daerah. SDM APIP dan bagian ANEV secara kuantitas sudah sesuai jika hanya melakukan pelaksanaan pemantauan TLHP Pemerintah Daerah.

3. Adaptasi, dalam peningkatan kemampuan, APIP dalam pelaksanaan pemantauan pemantauan sudah optimal namun masih perlu adanya peningkatan kapabilitas SDMnya, dalam hal ini APIP telah menjalankan diklat salah satunya diklat SPIP, selain itu bagain ANEV sebagai fasilitator juga menerapkan proses sesuai prosedur TLHP secara 1 pintu yaitu PIC sebagai perantara dalam pelaksanaan tindak lanjut antara Pemerintah Daerah dan APIP serta membentuk komitmen yang dibangun dengan tidak membeda-bedakan antar Provinsi. Disamping itu, dalam hal sarana dan prasarana, penggunaan sistem informasi SIWASIAT sangat berpengaruh bagi percepatan penyelesaian TLHP dalam hal *inputting* data sampai verifikasi status TLHP, namun koneksi internet yang lambat dapat dikatakan menjadi kendala utama mereka saat ini.

6.2 Saran

1. APIP perlu meningkatkan atensi dan kerjasama secara komprehensi terkait komunikasi dan koordinasi selama pelaksanaan pemantauan kepada Pemerintah Daerah.
2. APIP perlu meningkatkan kapabilitas SDM yang ada.